
Protokoll der FK vom 20.07.2020 (# 906)

 

Anwesende: Mathematik, Info, Pharmazie,
Geschichte, Physik/Astro, Ev. Theologie,
Geowissenschaften, SozPol, Philosophie,
Archäologie, MeWi, Agrar, Biomedizin, Medizin,
Geographie, Kunstgeschichte

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO 

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

TOP 3: Gespräch mit Frau Krechel

Man hat mit dem Arbeitsschutz gesprochen. 

Rektor Hoch hat die Idee, dass die Erstsemester in zwei Gruppen begrüßt werden. 
Die Fachschaften  sollen ebenfalls eingebunden werden, aber für beide Gruppen soll
jeweils eine Person zuständig sein.  

Die Veranstaltungen sollen vor denen der Fachschaften starten. 

Ein physisch-virtueller Infomat soll geplant werden. Es gab die Idee, ob man mit den 
Fakultäten in den Räumen Übertragungsmöglichkeiten installiert, sodass sich 
Studierende in kleinen Gruppen treffen können. 

Ganz wesentlicher Aspekt: Wegen des Arbeitsschutzes wurde mit Frau Baumgärtner 
gesprochen - aus jeder Fakultät soll ein Vertreter an Zoom teilnehmen, um zu 
besprechen, welche Art von Veranstaltungen möglich sind und wer das Ganze 
verantwortet. Der Unterschied zwischen geselliger und informativer Veranstaltung 
muss mit Frau Baumgärtner besprochen werden. Man soll Masken tragen.

„Wir hätten gerne aus jeder Fakultät einen Vertreter, um uns mit dem Arbeitsschutz 
zusammenzutreffen“. 

Schaffrath: Portalseite wird geplant, wo die Fakultäten und Fachschaften sich mit 
Fotos präsentieren. Bitten um Hilfe, welche 5-7 Fragen die Dekane in ihren Videos 
beantworten sollen.

Krechel: Liste mit Teilnehmern für den Arbeitsschutz soll bis Mitte der kommenden 
Woche geschickt werden, damit am Ende der Woche mit Frau Baumgärtner ein 
Termin vereinbart wird.

Christoph Heinen (Informatik): Kleine und Große Fachschaften müssen vertreten 
werden. 

Krechel: Sind die Zoom Erstsemester Veranstaltungen (22.10) vor den 
Veranstaltungen der Fachschaften?

Vasco (Physik/Astro): Mit Emojis soll ein Überblick erhalten werden.



Abstimmung: 

Vor dem 22.10: 2 Stimmen; Nach dem 22.10: 2 Stimmen; Keine Ahnung: 12 Stimmen

Felix (Mathe): 4 Wochen vor dem 4.11 finden Vorkurse statt. 

Frage an euch: Welche Person ist geeignet, um die Fakultät zu vertreten und mit 
dem Arbeitsschutz zu sprechen? Grundidee: Vorlage für die Veranstaltungen, dass 
diese nicht einzeln neu genehmigt werden müssen. 

Die MatNat-FK soll die Protokolle an uns schicken und wir veröffentlichen sie auf der 
Fachschaftenseite. 

TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls 

Keine Anmerkungen zum FID #905

Abstimmung über FID #905

Ja: 7; Nein: 0; Enthaltungen: 0

TOP 4: Berichte aus den Fachbereichen

Feedback Rektorgespräch 

Biomedizin

Henrike Antony (Biomedizin): Hat gut funktioniert. BigBlueButton ist jedoch nicht so 
toll und weniger intuitiv zu bedienen. Kritik: Schade, dass vieles Selbstverständliches
nicht kommuniziert worden ist. 

Informatik

Sven Zemanek (Informatik): Die Frage der Archäologie bezüglich Maskenpflicht war 
seltsam.

- Johann Thiele aus der Fachschaft Archäologie wird sich diesbezüglich erkundigen. 

Physik/ Astro

Vasco Silver (Physik/Astro): Diesmal wurde deutlich klarer geantwortet. Letztes Mal 
war es „Politikergeschwafel“. Kritik: Die Fragen aus dem Referat waren zu offen 
gestellt. Präzise Fragen sind effektiver.

Mathematik

Felix Blanke (Mathematik): Gibt es zu dem Rektorgespräch ein inoffizielles Protokoll?

- Es werden zwei E-Mails verschickt, ein ausführliches Protokoll und eine Sammlung 
mit den wichtigsten Fakten des Rektorgesprächs. 



Physik/Astro

Vasco Silver (Physik/Astro): Im Auftrag von Sean fragen wir nach, ob wir uns dem 
Brief des Astas zur Hilfe für Studierende anschließen. Der Brief war grammatikalisch 
und von der Rechtschreibung her schwierig. 

Der Link des Briefes soll reingestellt werden. 

Biomedizin

Henrike Antony (Biomedizin): Wir haben für den Bücherverleih und die Kittelausgabe 
ein Hygienekonzept entwickelt. Es gab kein Widerstand. Der Verleih wird draußen 
stattfinden mit konkreten Hygienemaßnahmen wie Abstand, Rückverfolgung und 
Desinfektionsmitteln. Wir warten seit anderthalb Wochen auf eine Antwort vom 
Dekan und Arbeitsschutz. Das Konzept kann für andere Fachschaften zur Verfügung 
gestellt werden.

- Das Hygienekonzept der Biomedizin wird an das Fachschaftenreferat geschickt.

Archäologie

Johann Thiele (Archäologie): Ich wollte berichten, dass die Fachschaft Archäologie 
sich erste Gedanken zu den Ersti-Veranstaltungen gemacht hat. Es wäre eine 
Campusführung in kleinen Gruppen geplant. Gebäude würden nur in Videos gezeigt 
werden, außer für die Bibliothek der Ägyptologie/VFG, da diese schwer zu finden ist. 
Eine Kneipentour fällt weg. Flunkyball würde versucht werden, wobei jede Runde der
Ball und Flasche desinifziert wird. Ob Grillen mit Abstand geht bleibt noch zu 
überprüfen. 

Physik/Astro

Vasco Silver (Physik/Astro): Vor knapp einem Jahr wollten wir Night of Science 
planen. Sie soll im Dezember stattfinden. Wir hoffen auf Lockerungen. Wir haben 
Fachschaften und Dozierende angeschrieben und bereits Zusagen für Vorträge 
bekommen. Wir werden auf die Fachschaften und die FSK nochmal zukommen.

TOP 5: Berichte aus AStA und Gremien

Nächsten Mittwoch, 22. Juli 2020 um 19 Uhr s.t findet die 6. Ordentliche Sitzung des 
42. Bonner Studierendenparlamentes statt. 

TOP 5.1 Felix Blanke für den Untersuchungsausschuss

Sven Zemanek (Informatik): Kann der Felix noch etwas zu seiner Qualifikation 
sagen?

Felix Blanke (Mathematik): Ich bin seit 2 Jahren Finanzer der Mathe Fachschaft und 
bin im HAUF, habe mich also viel eingelesen und mit diskutiert. 

Soll Felix in den Untersuchungsausschuss des SP zur FK gewählt werden?

Ja: 9; Nein: 0; Enthaltung: 1



TOP 5.2 WPAF

Christoph Heinen: Die Wahlen werden geprüft. Agrar wurde angeschrieben und 
bekommt Unterlagen. Medizin soll geprüft werden.

Ein Termin zum Treffen WPAF und GoSaFk wird gedoodelt. 

TOP 6: Berichte aus dem Referat

TOP 6.1 Wer ist Eva?

Philipp (FSK): Eva ist Kandidatin für den letzten Posten im Fachschaftenreferat, der 
bald frei wird. Sie ist die Nachfolgerin für Ann-Christin. 

Eva studiert Medizin; Lieblingsfarbe: Blau.

Sven Zemanek (Informatik): Was ist dein Lieblingsemoji und woher kommt die Liebe 
zu AFSGs?

Eva: Lieblingsemoji: Augen nach oben rollen. Liebe zu AFSGs ist darin begründet, 
dass ich gefragt wurde, ob ich Lust hätte und ich generell etwas neues ausprobieren 
möchte. Ich babe Lust, mich einzubringen und wurde von Philip und Liedel bisschen 
eingearbeitet.

TOP 6.2 Leitantrag Mobilitätsausschuss 

Soll der Leitantrag an das SP angenommen werden?

Ja: 5; Nein: 0; Enthaltungen: 0

Pit Feiereisen aus der Geschichte möchte sich für den HAUF vorstellen.

Sven Zemanek (Informatik): Was qualifiziert dich finanztechnisch?

Pit Feiereisen: Ich bin der Finanzbeauftragte. Ich habe am Gymnasium die 
Grundlagen der Buchhandlung gelernt und in einer Apotheke einen kleinen Job als  
Buchhalter gehabt.

Sven Zemanek (Informatik): Überqualifiziert, oki. 

Soll Pit Feiereisen entsendet werden?

Ja: 10; Nein: 0, Enthaltungen: 0

TOP 7: Finanzen

TOP 7.1 Neue Regeln

Neue Geschäftsordnung: Nach der neuen FKGO unter §25 (5) Punkt 1-10 sind 
grundlegende Voraussetzungen für die Auszahlung der Gelder aufgelistet. Dies 
brauchen wir von euch. Unsere Idee, um die Arbeit zu erleichtern: Eure Dokumente 
sollten immer direkt ans Referat geschickt werden sobald sie existieren. 



TOP 7.2 BFsG

Nr
.

Fachschaft Zweck Betrag in Euro

1 Ev. Theologie Theoball
WS 19/20

1.123,05 €*

2 Medienwissenschaftn FSRaumverschönerung
SS 19

1080,83€*

3 Pharmazie Fachschaftspullis 450,00 €*

4 Geschichte Historikerkino
SS 20

634,28 €

5 Geschichte Erstiarbeit
SS 20

329,99 €

6 Geschichte Bildungsfahrt Athen
WS 19/20

766,94€*

Vasco Silver (Physik/Astro): Wie hoch ist die Eigenbeteiligung der Fachschaftspullis 
Pharmazie und wie viele Pullis sind das?

Linus Korsmeier (Pharmazie): Selbstbeteiligung liegt bei 10 Euro. Es sind zirka 30 
Pullis.

Sollen alle BFsGs gemeinsam abgestimmt werden?

Ja: 9; Nein: 1; Enthaltung: 0

Soll die Anweisung #251 angenommen werden?

Ja: 6; Nein; 0; Enthaltung: 2

TOP 8: Sonstiges

Liedel: Hatte in der Mail geschrieben, dass die Ferien-FKs um 18:00 beginnen, nicht 
um 19:07.

TOP 8.1: Ferien-FKs und AWDs

Die Termine stehen in der Mail. AWD ist immer Mittwochs.

Ulf Schäfer (Geographie): Ich wollte mal wissen, warum die Sitzungen um 19:07 
beginnen und ob das mal diskutiert wurde? Finde es in einem seriösen 
Universitätskontext etwas merkwürdig, dass es weder um 19:00 (s.t) noch um 19:15 
(c.t) beginnt. Wo wir hier sowieso schon bei der Zeit sind, wurde das mal diskutiert?



19:07 ist Mythos; eine Legende. Es gibt keine Antwort auf diese Frage.

Christoph Heinen (Informatik): Sicher, dass die Sitzungen um 18:00 Uhr stattfinden 
sollen? Das wird zu Chaos führen. 

Sollen die Ferien-FKs um 18:00 Uhr abgehalten werden?

Ja: 5; Nein: 7; Enthaltung: 2

Christoph Heinen (Informatik): Weist die Fachschaften darauf hin, dass sie vorher 
reinkommen und ihr Mikro testen können. 

Ende der FK um 20:14 Uhr

Die nächste FK findet am 17.08.2020 um 19:07 Uhr

auf DISCORD statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung

2. Genehmigung des letzten Protokolls

3. Berichte aus den Fachbereichen

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien

5. Berichte vom Rektorat

6. Berichte aus dem Referat

7. Finanzen

8. Sonstiges

Christoph, Nele, Gregor, Ann-Christin, Fiona, Kristin, Philipp


